
県精連地域活動支援センター部会アンケート 

「伝えよう！！地活だから出来ること PartⅢ ～事例を通して～ 」 
2016 年 9 月 9 日 

今回の研修に参加された感想をお聞かせください。 

☆テーマについて 

・発達障がいのある利用者が在籍しているため、勉強・参考になると思い参加させていただ

きました。尾上さんの講義、大変勉強になりました。 

・興味があったので参加させていただきました。 

・発達障害の特性について学ぶことができたと思います。支援シートは大変役立つと思いま

す。 

・日頃の業務で対応に？？？を感じることが多くなり発達障がいの人なのか「発達障がい」

とはそもそも何？と思っていたので今日はとても良い機会になりました。 

・発達障害の方の対応・支援等を知りたく参加しました。今後もこのテーマの研修をお願い

します。尾上さんの話をもっと時間をとって伺いたいです。 

・発達障害の特性は本当に十人十色だと思うので、細やかな対応が可能と考える地活で居場

所を見つけていただけたら、喜ばしいことだと思います。今日伺った事例を通して、まだま

だできることはあると自信を持てました。 

・以前からとても気になっていてもっともっと詳しく勉強したいです。 

・大変良いテーマをありがとうございました。 

・良い企画だったと思います。 

・事業所に発達障害の診断のある方がいらっしゃらないのですが、もしかして？という場面

も多くあやふやな事があるので大変興味深いものでした。 

・日頃、職員の間で課題となっていたので、参加できてとてもよかったです。 

・まさに今困っている分野の話だったので、とても興味深かったです。 

・実際に今困っている問題だったので自分的にはタイムリーなテーマでした。 

・日々支援においてどうして行ったら、どう支援するのがいいのだろう、と 考えることの

多いテーマで、明日からの対応に役立てていかれるお話が聞けました。 

・地活の柔軟性ゆえの利用者の多様性に対応しなければならない事が多いので事例を交えて

考えられたのはよかったです。 

 

☆発表について 

・各事業所の事例、当事業所に当てはまる例もあり、対応等参考になりました。 

・事例はとてもよかったです。支援の仕方の勉強になりました。 

・発達障害の方への支援を具体的に発表していただき、わかりやすかったです。一人一人に

合った対応、丁寧な対応が必要であると痛感しました。 

・3事業所の方の取り組みがすごく参考になりました。ありがとうございました。事例発表

の方達が細かな支援をされていること、日々努力されているのを感じました。 

 



・大変勉強になりました。もっと多くの事例が聞きたいです。 

・事例発表の方達が細やかな支援をされている事、日々努力されているのを感じました。 

・細やかな対応、支援の様子が大変参考になりました。こうして事例を伺っていると、ご本

人に発達障害の自覚があるか無いかというのも、支援に変化をもたらすのではとも考えまし

た。家族の理解があると無いのとでも差があると感じました。 

・尾上さんの発達障害のある方の説明や解説が非常にわかりやすく、とても勉強になりまし

た。 

・貴重なお話をありがとうございました。 

・詳しく、わかり易くてよかったです。 

・参考になる内容でした。尾上さんのお話もわかりやすく勉強になりました。 

・すみませんが途中から聞いたので十分に理解できませんでした。 

・発達障害ということでしたが、最後には個が大切だということ、病名にとらわれずその人

を見ることが必要だということを改めて思いました。 

 

☆グループワークについて 

・地活の方々の悩み、対応方法を聞くことができて参考になりました。 

・同じ経験をされている方々がいて自分達だけではなく共有できてよかったです。 

・各事業所にいらっしゃる発達障害の方の話、共通の部分、それぞれ工夫していること、困

っていること等を聞くことができ、数多くのことを知りました。 

・ファシリの方のおかげでリラックスして参加できました。各班の発表はとても大切だと思

いますが、時間が無い時はもう少しグループでの時間に使ってもよいのではと思いました。 

・皆さん同じような事で悩んでいるが、手探り状態での支援ですので、繋がりができれば・・ 

・時間が短かったわりには、深いところまでふれられたのかなと思います。 

・私達支援員にとって共有できることはそれこそ不安を取り除けられてよかった。 

・皆さん同じ様な悩みを持っているとわかってよかったです。 

・いろいろな意見、大変貴重なアドバイスを頂きました。ありがとうございました。 

・皆で似たような方がいらしてよかったです。 

・話たりないと思いました。 

・各事業所の話が聞けたので、とてもよかったです。悩みを共有できて心強く感じました。 

・いろいろな方の見方、話が聞けてとてもよかったです。 

・日々向き合っている内容で、沢山の対応例などが聞けて、意見を出し合ったり相談しなが

らできる人はありがたいなと思いました。 

・いろいろな地活があるが、現場での大変さや苦労がイメージできるほど、似たような事が

あるんだと改めて思いました。 

 

☆その他、ご自由にどうぞ 

・ためになる情報を頂きました。ありがとうございました。 

 



・楽しかったです。B型ですが地活部会頑張ってますね！ 

・有意義な時間をありがとうございました。 

・役員の皆様、いつも本当にありがとうございます。今日は夏バテなのか重い身体を引きず

ってきましたが参加してよかったです。 

・以前、大人の発達障害の本を読んだ時に①発達障害は「障害」とついているけれど、非常

に発達している部分と未発達の部分が脳内にあることによる「アンバランス症候群」である

②欧米では薬物療法も行動療法と同じように有効であると考えられている と知りました。 

①に関してはグループワークの中でも話が出ましたが、障害というより定型発達者よりちょ

っと困り感が大きいだけなのかも知れないと感じます。②に関しては医療との連携が重要だ

と思うので、関わり方を学びたいです。 

・第２弾、第 3弾をお願いしたいです。 

・本日はどうもありがとうございました。大変お世話になりました。 

・また機会があったら参加させていただきます。 

・是非また、尾上さんのお話を伺う機会が頂けたらなあと思いました。 

・今まではっきりしなかったことがわかり、とても勉強になりました。 

・尾上先生から直接アドバイスを頂けて、大変参考になりました。早速来週からの支援に活

かしていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

今後、地域活動支援センター部会で取り上げたいテーマや研修内容、開催方法等についての

ご希望・要望を教えてください。 

・再度、発達障害を取り上げた研修内容で開催してほしいです。成功事例や失敗事例を伺っ

て共有できたらいいと思います。 

・「性」の問題。こだわりは内容によっては改善したいと思った場合の対応の仕方。 

・また、各施設の方とお話が出来るといいなと思います。 

・いつも興味深い内容が学べて大変勉強になります！ 

 

 


